
令和５年実施 町政懇談会の記録（04環境）

地区名 開催⽇ ⼤項⽬ ⼩項⽬ 質問・意⾒の要旨 担当課等
回答等の要旨

（※対応予定及び対応済は、朱書きで⼊⼒）

大溝 4月13日 04環境 ごみ

ごみの分類については、松山基準の分別方法にな
るのか。 町民課

現在の分別方法から変更はない。処理先が伊予地区清掃センター（伊予
市三秋）から松山西クリーンセンターに変更になるだけである。

大溝 4月13日 04環境 ごみ

今後の伊予地区清掃センターへの粗大ごみ持込み
については、どのようになるのか。

町民課

伊予地区清掃センターへの粗大ごみ持込みはできなくなる。例えば、タ
ンスなどは、ばらしてごみ袋に入れて可燃ごみにすれば受入可能である
が、タンスのまま出すなら、町の粗大ごみの申込みをすることになる。

大溝 4月13日 04環境 ごみ

伊予地区清掃センターへの剪定枝の持込みについ
ては、今まではそのまま軽トラックに積んで持っ
て行っても大丈夫だったが、地域で刈った草木の
持込みは可能か。今後大きさを揃える必要がある
か。

町民課

地域で刈った草木の持込みは可能である。剪定枝の大きさの制限につい
ては、伊予地区清掃センターへ確認しておく。
剪定枝の大きさを揃える必要がある。

大溝 4月13日 04環境 大谷川

大谷川の除草はいつするのか。田植えぐらいまで
にはしてほしい。 まちづくり

課

除草の時期については、愛媛県に確認する。
愛媛県に問い合わせたところ、除草の契約時期は５月末頃を予定してお
り、田植え時期までの草刈り実施は困難とのこと。

南黒田 4月26日 04環境 大谷川

愛媛県管轄の大谷川の河床掘削の距離を大溝の
カーブのところなど含めて、もう少し長くしてほ
しい。
除草については、２年に１回と愛媛県から言われ
ているが、毎年お願いしたい。

まちづくり
課

愛媛県に要望していく。

横田 5月17日 04環境 大谷川

大谷川は、河床掘削をしていないので、下流に草
が生えて、雨が多い日は、水位上昇の原因となっ
ているので対処してほしい。また、土手の草刈り
については、地区や個人でしなければならないの
か。

まちづくり
課

愛媛県が管理している大谷川の河床掘削や草刈りなどへの対応について
は、予算的な面もあり、毎年維持管理ができないと聞いている。町とし
ては、地区要望があるごとに愛媛県に伝えている。同様に要望する。
愛媛県に問い合わせたところ、令和５年度は、横田地区の蓼原池辺りか
ら大溝地区までの草刈りを行うとのこと。

横田 5月17日 04環境 猫の管理

野良猫対策で町民課にある「猫の管理について」
のチラシを年２回でも地区回覧してはどうか。 町民課

回覧するようにする。

昌農内 5月23日 04環境 街灯

街灯の電気代は、松前町で支払っていただくか、
補助金の支給を要望したい。

まちづくり課

街灯は、夜間の防犯や歩行者の安全な通行を図ることを目的に町内会
が、設置・管理しているのが全国的な事例である。
町の街灯の新規設置は、地元区長から申請してもらい松前町が設置し、
修繕などについても町が行っている。設置後の電気代については、街灯
をＬＥＤ化していることで電気代が安くなっていることもあり、今後も
地元に負担をお願いする。
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恵久美 5月29日 04環境 ごみ

個人が粗大ゴミを松山西クリーンセンターに持込
みをしてもよいか。

町民課

持ち帰り確認する。
個人の粗大ごみ（可燃物）は、松山市西クリーンセンターへ直接持ち込
むことはできない。決められた大きさ（直径15㎝以内長さ50㎝以内）の
ものは、伊予地区清掃センターに持ち込める。

恵久美 5月29日 04環境 ごみ
ゴミ焼却場が老朽化したときの町民の負担は今後
あるのか。 町民課

家庭系ごみについては、ごみ袋の形で手数料をいただいているため、変
化はない。

恵久美 5月29日 04環境 神寄川

神寄川の水草の除草や河床掘削をしないのか。

まちづくり課

神寄川の除草管理は愛媛県で、御指摘の除草及び河床掘削について、地
区から要望があった旨、県に要望する。
愛媛県に問い合わせたところ、指摘の箇所は今年度、土砂除去を行うと
のこと。

西高柳 6月1日 04環境 跡地利用

旧学校給食センターに、エコ活動団体の「エコセ
ンター」が入っていたが、建物解体に伴い退去し
た。今後、町としてエコ活動を行う場所の計画は
ないのか。

町民課

町としてエコ活動を活発化させるためのソフト的な事業は取り組んでい
くが、エコ活動するための箱物を建設する考えはない。

西高柳 6月1日 04環境 跡地利用
旧学校給食センター跡地利用については、何か考
えているか。 財政課

今後の利用計画については、まだ考えていないため、今後検討してい
く。

西高柳 6月1日 04環境 除草
岡田保育園跡地に雑草が生えているので、除草を
してほしい。 財政課

現地確認後対応する。
除草対応する。

北川原 6月22日 04環境 空き家対策
道路に、はみ出た空き家の草木を刈ってほしい。

まちづくり課
所有者に説明して剪定をお願いする。

塩屋 6月28日 04環境 ごみ

ペットボトルのキャップ回収は費用対効果とし
て、あまり意味がないのでやめるべきではない
か。

町民課

意見を持ち帰る。
ペットボトルキャップの回収は、社会福祉協議会が実施しているので事
業の可否については、コメントしかねる。

神崎 7月6日 04環境 用水路

一企業によって、浄化槽処理の許容量を超えてい
ると思われる処理水が道後用水路に流れている
が、どうにか指導できないか。

町民課

愛媛県保健所と相談し対応を考える。
松前町では、以前から中予保健所や事業所のある伊予市とも連携し指導
を行っている。
事業所側は、令和３年に排水処理施設を増設し、それ以後処理施設の負
荷量を削減するために、製造品目の一部変更・作業工程の変更を行い、
排水処理施設や排出水のチェックをしている。
行政側（松前町、中予保健所、伊予市）はローテーションで毎週、排水
処理施設や周辺水路のチェックをしている。

東古泉 7月7日 04環境 補助金
生ごみ処理機の手続を簡素化し、補助額を増やし
てはどうか。 町民課

補助金は、金額の多寡にかかわらず、一律の手続となっているが、今後
検討する。補助額については、実績に応じて今後検討していく。

新立 7月20日 04環境 街灯

街灯が少ない真っ暗な路地や車の交通量が多い所
を、１年に１回点検して必要な個所につけてほし
い。

まちづくり
課

松前町の街灯の新規設置は、住民の方から地元区長へ要望し、町へ申請
してもらい、町が設置している。
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本村 7月27日 04環境 ごみ
独居老人は、生ごみの量が少ないので、指定ゴミ
袋の小さいサイズを作れないか。 町民課

できれば今のサイズでお願いしたい。

本村 7月27日 04環境 ごみ
伊予地区清掃センターでは、焼却はしないのか。

町民課
焼却はしていない。

本村 7月27日 04環境 ごみ

新規に清掃センターを建築するのは、採算が取れ
ないから、松山市に委託したのか。 町民課

松山市で一括してごみ処理する方が、中予６市町がそれぞれでごみ処理
場を新築するより安いため、松山市にお願いすることとした。
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